

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Simpulan yang dapat dipaparkan dari hasil penelitian dengan judul “Pengembangan *Job Sheet* Perawatan Bayi Pada Mata Kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver* di Prodi PKK UPI” sebagai berikut:

1. Perancangan pengembangan *job sheet* perawatan bayi khususnya: perawatan tali pusat dan memandikan bayi diawali dengan menganalisis kebutuhan bahan ajar berupa *job sheet*. Terungkap bahwa *job sheet* pada mata kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver* perlu dikembangkan sesuai inovasi masa kini dengan menyajikan struktur komponen *job sheet* sesuai panduan pembuatan *job sheet* dan menampilkan gambar tahapan kerja yang menarik bagi mahasiswa. Hasil analisis kebutuhan ini dijadikan acuan dalam kebutuhan pengembangan *job sheet* perawatan bayi khususnya perawatan tali pusat dan memandikan bayi pada mata kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver*.
2. Pengembangan *job sheet* perawatan bayi terbagi menjadi dua konten materi yaitu; Perawatan Tali Pusat dan Memandikan Bayi. Struktur komponen dalam pembuatan *job sheet* perawatan bayi terdiri dari judul, kompetensi dasar, daftar peralatan dan bahan, aturan keselamatan kerja, tahapan kerja yang disertai gambar kerja, daftar pustaka dan lampiran. Kegunaan menggunakan *job sheet* pada saat praktik yaitu mahasiswa dapat belajar mandiri, aktif, lebih memahami materi karena adanya panduan teks dan gambar, serta mahasiswa dapat mengerjakan praktik sesuai petunjuk yang ada di dalam *job sheet*. Keunggulan lainnya yaitu, *job sheet* dapat memudahkan dosen dalam proses pembelajaran praktik. Adapun kelemahan *job sheet* yang dibuat adalah sulit menampilkan gerak pada halaman media cetak dan jika tidak dirawat dengan baik *job sheet* akan cepat rusak atau hilang.

3. Setelah dilakukan uji validasi kepada ahli akademisi yaitu dosen kebidanan Asuhan *Neonatus* Bayi dan Balita, bahwa *job sheet* perawatan bayi dinyatakan dengan kriteria sangat layak, baik ditinjau dari struktur komponen *job sheet*, rancangan *job sheet*, maupun konten materinya. Demikian juga setelah dilakukan uji validasi kepada ahli praktisi materi, *job sheet* dinyatakan dengan kriteria sangat layak dari aspek konten materi perawatan bayi. Dengan demikian kesimpulannya bahwa *job sheet* perawatan bayi khususnya perawatan tali pusat dan memandikan bayi dinyatakan sangat layak digunakan pada mata kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver* di Prodi PKK UPI.

B. Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat disampaikan dari hasil penelitian pengembangan *job sheet* praktik perawatan bayi khususnya perawatan tali pusat dan memandikan bayi yaitu:

1. Bagi Dosen Mata Kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver*
Job sheet perawatan bayi ini diharapkan dapat membantu kegiatan pembelajaran pada praktik perawatan bayi khususnya perawatan tali pusat dan memandikan bayi. Selain itu, diharapkan dapat memenuhi kebutuhan mahasiswa dalam meningkatkan *hardskill* dalam perawatan bayi dimasa yang akan datang atau didunia pekerjaan.
2. Bagi Peneliti Selanjutnya
Diharapkan *job sheet* perawatan bayi khususnya perawatan tali pusat dan memandikan bayi dapat diujicobakan melalui implementasi *job sheet* untuk menguji ketercapaian hasil belajar mahasiswa dalam mata kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver* di Prodi PKK UPI.